

# EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastión, 39

Mahón, Jueves, 26 de Noviembre de 1908

Año XXXVII. Núm. 10.669

Precio de suscripción en toda España: 1'50 ptas. al mes

No se devuelven los originales, aunque no se publiquen

## Desde Barcelona

24 Noviembre 1908.

La junta municipal de Unión republicana, va celebrando sesiones y proponiendo candidatos de su partido para las próximas elecciones.

En la primera después de discusión en extremo movida propusieron al teniente de alcalde Sr. Lleyret y á don Pablo Salmerón. Este tan luego como lo supo renunció.

Volvióse á reunir para nombrar sustituto, unos patrocinaban al dramaturgo D. Ignacio Iglesias y otros la del escritor Roca y Roca.

Como no se tenía seguridad de que este último aceptara, hubo quien propuso que la designación fuera hecha por la Comisión electoral de la Solidaridad, habiéndose llegado á decir que ésta quería recabar el derecho á hacerlo.

Viendo que no había modo de unificar las opiniones de todos, se acordó recurrir á la Comisión electoral de la Solidaridad, acudiendo el Sr. Ventosa en representación de Cambó, Salvatella, por los federales y Ventosa y Calvell, por los regionalistas, quienes desvanecieron las suposiciones de que la Comisión quería formar la candidatura, y se esforzaron en convencer á los reunidos que debían prescindir de las disensiones y acordar por unanimidad la candidatura.

Después de una larga discusión fué designado el Sr. Roca y Roca por aclamación, y tampoco ha aceptado creyendo hará lo propio Lleyret.

Prescindiendo de todo eso, las Comisiones de los partidos políticos respectivos continúan activamente los trabajos de propaganda, y en sus periódicos no dejan de tocar á rebato, recomendando á los electores emitan su voto en contra del enemigo común.

—Ayer á las diez de la mañana promovieron algún alboroto varios estudiantes del curso preparatorio de Medicina, Farmacia é Ingenieros de la Universidad que han acordado al parecer comenzar las vacaciones de Navidad.

Dejaron de entrar en las cátedras de Historia Natural y Física; las otras se dieron aunque de un modo incompleto algunas de ellas, á causa de los disturbios que había en los patios.

Los mas alborotadores rompieron algunos cristales y ocasionaron en el interior del edificio otros desperfectos, trasladándose un numeroso grupo á la Escuela de Comercio, realizando hechos análogos.

El Rector se halla dispuesto á adoptar radicales medidas para cortar de una vez tales abusos y hoy se reunirá el Consejo Universitario con objeto de aplicar las penas reglamentarias á algunos de los alborotadores.

—Los dueños de los establecimientos denominados La Gran Peña, La Buena Sombra y El Alcázar Español, que fue-

ron cerrados por orden gubernativa, por sospechas de que en ellos se jugaba, han presentado recurso de responsabilidad contra el gobernador.

El recurso ha sido presentado por el senador Sr. Sol y Ortega, y después de resolver éste se exigirá el de responsabilidad civil.

—La Prensa combate, cada periódico desde su respectivo punto de vista, el proyecto de nuevos arbitrios é impuestos para el arreglo de la Hacienda municipal, de que ya di cuenta.

El «Diario de Barcelona» opina que el Ayuntamiento ha cometido grandes errores, especialmente en el terreno económico.

«El Correo Catalán» dice que algunos servicios están desatendidos, y «La Veu de Catalunya» considera que debe dejarse á la iniciativa y deliberación de los Ayuntamientos futuros el acometer innovaciones tan importantes como la proyectada, pues no es misión que corresponda á un Ayuntamiento próximo á morir, la de emprender una reforma tan trascendental como la que se propone en el dictámen.

—Decididamente á primeros de Enero será derribado el teatro del Tivoli, y en su lugar una Compañía francesa construirá un teatro de hierro y piedra, que se titulará Kursaal de Barcelona, y será por el estilo de los *musich halls* extranjeros.

Se edificará en el mismo solar que ocupa dicho teatro, disponiendo de una superficie de 3281 metros, siendo la cabida de localidades de 4200, mayor que la del Liceo.

Una compañía francesa, con un capital de 1.200.000 francos ha subarrendado á D. Juan Elías el terreno que dicho teatro ocupa, y se propone levantar, en el impropio plazo de tres meses.

—La inauguración de la temporada de ópera en el Liceo resultó brillantísima.

La concurrencia, numerosa y distinguida, recordaba lo mejores días de Barcelona.

## EL BIEN PÚBLICO en Palma

—:«»:«»:«»:«»:—

(De nuestro redactor)

23 Noviembre 1908.

En el ganado del predio *Bendinat*, término de Calviá ha aparecido la epizootia conocida con el nombre de influenza. El Consejo de Agricultura y Ganadería ha tomado las oportunas medidas.

\*\*\*

Ayer en la Catedral Basílica se celebraron solenísimos cultos para conmemorar el 50 aniversario de la ordenación sacerdotal del Papa Pío X.

La procesión que tuvo lugar por la noche estuvo presidida por el Obispo de Menorca.

\*\*\*

Los periódicos elogian la gestión administrativa del alcalde de Pollensa don

Martín Cerdá. Merced á la misma se han realizado en aquella villa importantes mejoras, entre ellas la construcción de un Matadero que está pronto á terminarse.

\*\*\*

Hoy han llegado de la Argentina buen número de obreros mallorquines que marcharon á aquellas tierras en busca de fortuna. Esta les ha sido adversa y regresan desengañados á esta roqueta.

\*\*\*

De Felanig la semana próxima saldrán para Buenos Aires buen número de trabajadores.

PEDRO J. PALMER.

## POLITICA

### Moret y los republicanos

Quienquiera haya leído el discurso del Sr. Moret, habrá advertido que ningún liberal, así lo sea con las parvedades de quienes figuren en la extrema derecha del liberalismo, podrá rechazar nada de cuando el Sr. Moret señaló como orientación de la acción liberal. No puede haber en esto disparidad de criterio; no la hay, y así lo han dado á entender cuantos elementos integran el partido liberal. De igual modo y con igual fé están conformes los Sres. Montero Ríos, Canalejas y López Domínguez, en que es necesario y es urgente restaurar el predominio y la libertad del poder civil, entregado y rendido á todos los desáfueros reaccionarios.

Por otra parte, los republicanos, no ya los elementos conservadores, sino todos los republicanos, que tienen honrada fé en sus ideales, han tomado con la consideración que se merece la actitud del señor Moret, y miden ante ella la exigencias de sus deberes. A nadie podrá parecer sospechosa la opinión de «El País» de abolengó progresivo y revolucionario y cuyas intransigencias son notorias, porque están acreditadas en una experiencia de muchos años. Pues «El País», que responde á la opinión más radical del republicanismo español, dice ayer, planteando el problema con admirable clarividencia, lo siguiente:

«Y bien—la sinceridad es un deber patriótico,—al llamamiento de Moret ¿qué debemos responder los republicanos?»

«La respuesta que nos dictan nuestra convicción y nuestros desengaños y la que nos inspira el deseo es esta: venid á Aicolea, traspasar el río.

«Los dinásticos no nos invitan á dejar de ser republicanos, que esa fuera en ellos necia pretensión y en nosotros deshonorosa y necia apostasía. Nos invitan pura y simplemente á defender la libertad ¿Qué debemos hacer?»

«Existe una gran desconfianza. El mismo Sr. Moret aludió á ella. Es natural, es inevitable. Basta el recuerdo de lo ocurrido en el último año de situación liberal para explicarla y justificarla.

«¿Pero nos vamos á condenar á la impotencia por desconfiados? Creer á ciegos es de tontos, perder la libertad por desconfiar de los liberales, es pasarse de listos.

«En tres palabras vamos á concretar nuestra opinión: «perdonamos sin olvidar».

«Perdonamos porque con recelos, con suspicacias, con dudas no hay acción común posible. Y es necesaria, es indispensable la acción común para defender lo más sagrado de las acometidas de los clericales: la libertad, alma del ciudadano; el hogar, santuario de la familia, y la escuela, vivero de las nuevas generaciones, laboratorio de la nueva España.

«¿Rehusamos nuestro concurso? Bien. Pero si se rehusa honradamente, es decir, sin complicidad con el enemigo común, ha de ser para salvar solos la libertad. Si podemos salvarla solos, bien está la intransigencia. Mas si no podemos y rehusamos nuestro esfuerzo para vencer al enemigo, servimos á éste de apoyo, de escudo, de sostén.

«O aliados sin abdicaciones de los liberales ó cómplices del clericalismo. No hay para el republicanismo español salida: está, por mal de sus pecados é imperio de las circunstancias, encerrado entre los cuernos del dilema.»

## Opiniones

### Melquiades Alvarez

«—Creo que el acto realizado ha de ser origen de una saludable transformación política en España, y de futuras y no menos saludables modificaciones en los partidos.

El Sr. Moret ha dicho cuanto podía decir como hombre de Estado y jefe de un partido de gobierno. Exigirle otra cosa sería desconocer la realidad.

Yo cooperaré á realizar ese programa con el mayor celo posible, pero sin abdicar de mis ideales y con absoluto desinterés.

Hay que ir á la concentración liberal con entusiasmo y decisión, conservando cada uno sus respectivas posiciones políticas y prestando al jefe de los liberales el apoyo más decidido.

No creo que ningún liberal, demócrata ni republicano se niegue á esta obra ni ponga atenuaciones ó reservas.

El que no lo haga, ayudará con su intransigencia y reserva la obra de la reacción.»

El gran orador se propone empezar en breve una vigorosa campaña en ese sentido.

Si la Prensa le ayuda, espera que con esa intensa campaña cristalizará la idea dejando formada la necesaria opinión para llevarla al Parlamento, y en él dar la batalla que necesariamente habrá de librarse entre las fuerzas radicales y las reaccionarias.

También será preciso abrir la puerta del Parlamento á la juventud intelectual haciendo un llamamiento á las fuerzas vigorosas que dan tantas muestras de su valer y su pujanza en la cátedra y en la

Prensa periódica, y á aquellas otras que en las diversas manifestaciones del saber humano, se presentan como vivos factores, cuya cooperación es necesaria para dar impulso á la realización de un programa esencialmente democrático.

Todas esas fuerzas á la juventud aparecerán en breve unidas, compactas y dispuestas á la lucha en un acto solemne.

#### Basilio Paraiso

—Hasta ahora siempre había dicho yo; antes que republicano soy español; ahora, después del acto de ayer, digo: antes que todo soy liberal.

Hemos llegados á tiempo en que para vivir necesitaremos la cédula de comunión. Muy pronto, y lo afirma quien como yo, aparece entre los más templados, habrá que emigrar de España para sustraerse á estas imposiciones de la conciencia.

Por eso veo una gran esperanza en el discurso del señor Moret.

El conseguir la mitad de lo que él ha prometido ha costado luchas sangrientas.

Es un gran paso el que ha dado el jefe de los liberales, y aunque alejado de la vida política actual, soy el primero en proclamar la necesidad de la unión de las izquierdas contra esa derecha que nos avasalla y que nos amenaza con destruir todas las libertades públicas.

La importancia del acto está en lo que se haga después.

Si al discurso no sigue una campaña enérgica, tenaz y sincera, todo será fuegos fatuos.

Por España y por la libertad debemos desear que al requerimiento del señor Moret respondan todos los elementos á quienes ha invocado.

#### El Sr. Maura

«Hay que reconocer el texto. Sin embargo, por los extractos de la Prensa considero importantísimo el discurso.

El jefe del partido liberal inicia con él una nueva política, inspirada en laudables intenciones.

No estoy de acuerdo con la orientación radical del discurso; pero me parece bien la unión de grupos políticos sumados en grandes partidos.»

#### El Sr. Dato

«—A un lado estarán cuantos comulguen en los amplios ideales preconizados gallardamente en Zaragoza por el Sr. Moret, junto al cual podrán vivir, sin mengua de su integridad política, los hombres más radicales.

Enfrente nos encontraremos todas las derechas, formando otra gran agrupación, con principios y tendencias francamente conservadoras.

Fuera de estas colectividades, que alternarán en las funciones del Gobierno, sólo se agitarán los discolos, los perturbadores ó los ilusos que sueñan con moldear á gusto de su fantasía ó de sus ambiciones la vida del pueblo español.

Aunque el programa de Zaragoza se haya hecho contra nosotros, en el noble campo de las ideas, habremos de convenir en que aquello es una obra digna de respeto, alabanzas, por lo que significa y concreta la vida de los partidos y por lo que habilita á la opinión liberal para encargarse inmediatamente que las necesidades lo impongan de la gobernación del Estado.

Estamos, pues, todos de enhorabuena, liberales y republicanos, porque ya tienen un guía y una bandera; y los conservadores, porque sabemos que al resignar el mando recaerá en una agru-

pación fuerte y robusta que, como nosotros, podrá trabajar vigorosamente por el progreso y bienestar de España.»

Así se expresaba el Sr. Dato.

## Asalto á un cuartel

Según leemos, en Sandriano (Lombardía) han tenido lugar graves sucesos:

Varios carabineros penetraron en una taberna para prender á un ciudadano que, en compañía de otros, bebía alegremente. Los carabineros le intimaron á que les siguiera; pero el bebedor á quien hacían valiente el riesgo en que estaba su libertad y el vino que había ingerido, se armó de un taburete y comenzó á repartir estacazos entre sus aprehensores. Estos recurrieron á sus carabinas; pero entonces todos los bebedores se pusieron de parte del que se defendía con tanto furor y atacaron, cuchillo en mano, á los carabineros. Siguióse una lucha encarnizada.

Sonaron tiros, y tres bebedores cayeron en tierra atravesados por las balas. Este espectáculo enardeció á los que estaban herido y los carabineros tuvieron que huir y refugiarse en su cuartel, muy próximo al lugar del suceso. Corrió por el barrio la noticia de lo que ocurría, y centenares de personas atacaron el cuartel, lanzando contra sus ventanas una lluvia de piedras.

Los carabineros volvieron á hacer fuego y mataron á una mujer, que, según se dice, no se había mezclado en nada; llegaron refuerzos y se apaciguó el motín.

## ESPIGUEO

Dicen de Alicante, que el periódico «Diario de Alicante», publica una carta fechada en Caudete y firmada por un periodista llamado García Marcili en la que asegura que Herrero, uno de los asesinos de la pareja de la Benemérita en el tren de Jerez merodea por dicha provincia.

En dicha carta, da detalles relacionados con las últimas fechorías cometidas en aquellas comarcas.

Comunican de Sevilla que la Asociación de ganaderos andaluces, reunidos en Junta general, bajo la presidencia del Sr. Miura, acordaron comprometerse á no vender toros para las corridas en las que trabaje algunos de los matadores del «trust», firmado para no lidiar reses del Sr. Miura.

La primera empresa que se negará á facilitar ganado será Sevilla, por haber contratado el diestro *Pepete*.

Continúa siendo el tema de las conversaciones de los políticos las elecciones de Valencia, dada la importancia de los sucesos que acaso se desarrollen de venir Lerroux á tomar posesión del cargo.

Los carlistas y católicos unidos irán á la lucha, y seguramente presentarán la candidatura del Sr. Simó.

El partido de Rodrigo Soriano, que logró en las pasadas elecciones sacarlo en primer puesto, presentará también candidato, siendo muy probable que lo sea, el Sr. Barranco.

De modo que las dos vacantes se las disputará el Sr. Lerroux, un candidato de la Liga Católica, y otro de los radicales.

Comunican de Valencia, que con motivo de las próximas elecciones de diputados á Cortes en dicha circunscripción, reina extraordinaria animación en los diferentes círculos y centros políticos.

El Gobernador ha recibido la visita de muchos personajes políticos.

El lunes esta autoridad marchará á Madrid para ultimar algunos detalles.

Añade el despacho que los conservadores presentarán un candidato ignorándose aún el nombre del mismo.

Dicen de Valencia que aumenta el revuelo político en dicha ciudad con motivo de las próximas elecciones parciales para diputados á Cortes.

El viaje del Gobernador civil á Madrid ha sido comentadísimo.

Según la versión oficial, dicho viaje obedece á la necesidad de llegar á un arreglo en la cuestión de los consumos.

Muchos, sin embargo, dudan de la veracidad de dicha versión.

Alcoy.—Anoche al entrar el público en el teatro Calderón se aglomeró el público en un corredor y á consecuencia de la presión de la gente se desplomó un tabique, resultando heridas 20 personas, tres de ellas gravemente.

A pesar de ello la empresa no suspendió la función, de lo que el público protestó ruidosamente.

El señor Soriano pregunta en el Congreso, que conducta seguirá el Gobierno si sale elegido diputado el señor Lerroux y entra en el territorio español.

Le contesta el ministro, que el Gobierno se limitará á hacer que se cumpla la sentencia dictada y caso de ser elegido las leyes determinan si la elección es válida.

Una Comisión de representantes de la Prensa de provincias visitó ayer tarde en el Congreso al jefe del Gobierno para darle gracias por las mejoras introducidas en el servicio telefónico y suplicarle conceda el indulto de los periodistas condenados por delitos de imprenta.

El Sr. Maura estuvo muy afable con los periodistas, asegurándoles que, aunque se le presenta como enemigo de la Prensa, está dispuesto á favorecerla, porque vivamente desea su desarrollo y su progreso.

Respecto de la amnistía, mostróse contrario á ella.

Presentó á los periodistas el Sr. Lombardero.

También visitaron al presidente del Consejo de ministros otras dos Comisiones: una de representantes de Las Palmas (Canarias) para hablarle de la división de aquellas islas, y otra de senadores y diputados levantinos, presididos por D. José Canalejas, para insistir en la construcción de un ferrocarril directo de Valencia á Madrid y en la pronta realización del estratégico de Alicante á Valencia.

De Villagarcía manifiestan que parece un hecho que en breve se reanudarán las obras del palacio de los Reyes en la isla de Cortegada.

El retraso se ha debido á tener que necesitarse los días que aquél ha durado para la legalización en el Registro de la Propiedad de las compras de parcelas hechas.

Entre las deficiencias que existían figuraba la de no haberse tenido en cuenta la propiedad de los terrenos donde

ha de construirse el puente. Al anterior propietario costaron 1.200 pesetas, vendiéndolo ahora por 15.000 duros.

Uno de los principales requisitos consiste en que renuncie el rey la primera cesión para aceptar otra nueva que le dé la absoluta propiedad de la isla.

Los terrenos de los alrededores del sitio donde ha de levantarse el palacio, han adquirido tal valía, que un título de Castilla que compró unas parcelas por 3.000 pesetas, las ha vendido ahora en 30.000 duros.

## Cartera de Mahón

### Círculo Monárquico

Esta distinguida Sociedad, celebrará esta noche su segunda función teatral en el Principal, poniéndose en escena la hermosa partitura de Verdi

#### AIDA

Las localidades se despacharán hasta las 6 de la tarde en el domicilio social, y transcurrida dicha hora en la taquilla del Teatro.

Esta Sociedad tiene el gusto de participar á los señores socios haber adquirido el billete núm. 42.242 de sorteo que se ha de celebrar en Madrid el día 22 de diciembre de 1908.

Las participaciones se reservarán hasta el día 30 del actual; pasado dicho día se repartirán á quien las solicite.—Mahón 16 Noviembre de 1908.

Con verdadero gusto vemos que se van obviando obstáculos, naturales en casos como el presente, para que en breve se traduzca en hecho la carretera de Mahón á Fornells.

Esta mejora, además de beneficiar á una importante comarca de esta isla y ser de provechoso resultado para todos, lo es muy especialmente para los pescadores, esa clase tan digna de ser atendida y considerada, que tienen que venir desde Fornells, recorriendo una distancia de 30 kilómetros, á traer á esta plaza el pescado.

Como la distancia será mas corta por la nueva carretera, ha de ser por consiguiente, menos fatigosa la conducción para los citados pescadores, del producto de su industria.

Se nos producen quejas de que los muchachos que asisten á la escuela pública de la calle de Alonso III, al salir de noche de sus clases, promueven algún alboroto y se entretienen en abrir y golpear las puertas de las casas, molestando á los vecinos.

Iguales quejas nos dirigen los vecinos de la calle de Isabel II, trozo comprendido entre la cuesta del General y la plaza de San Francisco, pues parece existe una banda de chiquillos que también golpean y abren las puertas.

Trasmitimos estas quejas á quien corresponda, convencidos de que ha de ponerse pronto y eficaz remedio.

La junta organizadora de Procesiones, se reunió para tratar de la que ha de celebrarse el próximo día 8, en la parroquia de San Francisco, festividad



**CÉDULA DE EMPLAZAMIENTO**

En virtud de lo mandado por el señor Juez de primera Instancia, mediante proveído de hoy dictado á solicitud del procurador D. Guillermo Goñalons, en representación de la Sociedad colectiva de este domicilio «Goñalons y Compañía», en los autos juicio declarativo de mayor cuantía contra D. José María de Olivár y Corominas, Barón de las Arenas, vecino de esta ciudad, y en la actualidad ausente en ignorado paradero, en reclamación de cuatro mil pesetas, intereses y costas, mediante la presente, emplazo por segunda vez á dicho don José María de Olivár y Corominas, á fin de que dentro el término improrrogable de cinco días comparezca en dichos autos, personándose en forma bajo apercibimiento si no lo verifica de pararle el perjuicio á que hubiere lugar en derecho.

Mahón veinte y seis de Noviembre de mil novecientos ocho.—El Escribano, Ldo., Juan Trémol.

**CÉDULA DE EMPLAZAMIENTO**

En virtud de lo mandado por el señor Juez de primera Instancia, mediante proveído de hoy dictado á solicitud del procurador D. Guillermo Goñalons en representación de la sociedad colectiva de este domicilio «Goñalons y Compañía», en los autos juicio declarativo de mayor cuantía contra D. José María de Olivár y Corominas, Barón de las Arenas, vecino de esta ciudad, y en la actualidad ausente en ignorado paradero, en reclamación de cuatro mil pesetas, intereses y costas, mediante la presente, emplazo por segunda vez á dicho don

José María de Olivár y Corominas; á fin de que dentro el término improrrogable de cinco días comparezca en dichos autos personándose en forma bajo apercibimiento si no lo verifica de pararle el perjuicio á que hubiere lugar en derecho.

Mahón veinte y seis de Noviembre de mil novecientos ocho.—El Escribano, Ldo., Juan Trémol.

**DISPEPSIA**  
y enfermedades del estómago é intestinos

se curan en poco tiempo el 98 por 100 de los enfermos á quienes su médico receta para las afecciones de las vias digestivas el

**ELIXIR SAIZ DE CARLOS**  
(Stomalix)

el mejor y más seguro medicamento, como lo demuestran 15 años de éxitos constantes en el mundo entero, para combatir las digestiones perezosas, sujeción de la lengua, pérdida de apetito, acedías, dolores y ardor de estómago, vómitos, vértigo estomacal, cólicos, flatulencias, diarreas en el adulto y en el niño, incluso en la época del destete.

CURA estas afecciones porque quita el dolor y molestias de la digestión, auxilia el poder digestivo, abre el apetito, tonifica y el enfermo se nutre y digiere sin dificultad.

Se remite por correo folleto á quien lo pida.

Se remite por correo folleto á quien lo pida.

**Muebles de Poncio Pons**

**Exposición permanente en la calle Nueva, núm. 39**

En este establecimiento se encontrarán muebles desde los más lujosos á los más económicos, fabricados en los talleres mecánicos de esta ciudad, Plaza de San Francisco n.º 9.

Por encargo se fabrican muebles sueltos y mobiliarios completos de todos los estilos y gustos y según los dibujos que más convengan al comprador, encargándose además esta casa de la decoración de habitaciones, según el estilo de los muebles que en ellos se hayan de colocar.

Cuenta también esta casa con una sección especial para la fabricación de somiers de todas clases y medidas, y telas de recambio á la medida que convenga.

Variado surtido de sillería curvada de alta novedad. Precios limitadísimos, visitad y os convencereis.

**Café Torrefacto, marca LA ESTRELLA**

con patente de invención por 20 años  
Pedirlo en todas partes, es el mejor

El que toma café LA ESTRELLA no olvida nunca su aroma ni su calidad inmejorables, pues supera á todos los conocidos hasta hoy.

De ven a en los principales establecimientos de la isla.

Representante en Menorca:

Mateo Vives, Calle San Roque, n.º 15

**30.000, Ó MÁS**

son los curados del REUMA. Con solo haber colocado en sus habitaciones las prodigiosas

**ALFOMBRAS**

Que liquida á precios de fábrica la casa

**SINTES**

En muebles no hay mas que pedir

**BUENO BONITO Y BARATO**

Plaza Principe, 6.—MAHÓN

**NODRIZA**

Hay una que desea encontrar criatura para amamantar.  
Razón calle de S. Pablo n.º 27.

1-3

**La máquina de escribir "ADLER"**

Es la que mas triunfos ha alcanzado.

El que la quiera á PRUEBA GRATUITA que pase aviso á  
D. Domingo Estrada, Puente del Castillo n.º 9.—MAHÓN.

25-30

**Santiago Montero Portas**  
**MÉDICO MILITAR**

Especialista en las enfermedades de la infancia.  
Ex-alumno interno pensionado del Hospital Civil de Barcelona.  
Consulta de 12 á 1 y de 5 á 6.

Infanta, 14.

**SE** compran metales y deshechos militares.  
Calle de S. Bartolomé n.º 3.

5-6

**LIQUIDACION**  
**RELOJERIA Y PLATERIA**

Por estar en el negocio, se venden á precios de fábrica.

CASTILLO, 2.



**GRAN SOMBRERERÍA**

DE

**RAFAEL COLL**

Se acaba de recibir en esta sombrerería un extenso y variado surtido de sombreros fieltro y de otras clases última novedad, tanto nacionales como extranjeros propios para la presente temporada de invierno.

También se ha recibido en este establecimiento, un gran surtido de gorras de todas las clases y formas, últimos modelos.

Provechad la ocasión, que es verdaderamente una ganga.

No compréis sin haber visitado antes esta sombrerería, seguros de que os convencereis de los buenos géneros, y de la gran economía en sus precios.

CALLE NUEVA NÚMERO 9.—MAHÓN;

frente la Droguería del Sr. Valls: en Ciudadela, Calle de Mahón número 5.

12-30

**ATENCIÓN**

CONSUMIDORES.—Si queréis ver coronados vuestros deseos en la fabricación de embutidos, exigir el

**pimiento garantido marca LA CAMPANA**

de D. Francisco Alemán de Espinardo.

Venta en los principales establecimientos de comestibles y ultramarinos.  
Representante en Mahón, Miguel Tomás, calle Cardona y Orfila n.º 30.

**GALLINAS**

Se crían gordísimas, sanas y mas ponedoras usando el AVIOL-MASDIVAL.  
Cura radicalmente el moquillo (brom) viruela y mal de cuello.

De venta en MAHÓN: Droguería de VALLS Y PONS, Nueva 6 y 8. La Cooperativa de TUDURI HERMANOS, Plaza del Príncipe 14.

Representante General, para España: M. NOLLA, Poniente 13, Barcelona.

**PARA VENDER**

Lo están las casas n.º 30 y 34 y cochera n.º 32 de la calle del Comercio. Informarán en esta Imprenta.

**PARA ALQUILAR**

Lo está la casa calle de San Fernando n.º 37.  
Informes calle Nueva n.º 29.

**PARA ALQUILAR**

Próximamente lo estarán los bonitos bajos de la casa n.º 8 de la Plaza de San Roque.  
Darán razón: Castillo, 110.

6-6